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Protokoll

der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 26.04.2021 um 19.00 Uhr im Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1 in Schmiedeberg

anwesend: Maik Biber
 Markus Geiger
 Daniel Haase

Christian Herrmann 
 Bettina Schmidt
 André Stieghorst
 Bernd Ullmann
Gäste: Herr Uyma (SR), Herr Schubert (Winfriedhaus) mit zwei FSJ, Herr Walter

Der Ortsvorsteher (OV) begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschluss-
fähigkeit fest.

TOP 1 Protokollkontrolle und Bürgerfragerunde

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 15.03.2020 wird einstimmig bestätigt.

Bürgerfragen: keine

TOP 2 Auswertung der Protokoll-Antworten der Stadtverwaltung Dippoldiswalde

Die Rückmeldungen der SV liegen dem OR vor.

Beschluss Antrag Kindergartenweg: Antrag soll über eine Fraktion in SR eingereicht werden. Hier steht 
noch eine Klarstellung aus (Geschäftsordnung SR/SächsGemO).
Herr Menzer/Molchgrund hat ein Schreiben wegen des verschobenen Straßenausbaus verfasst. Es ist mit  
Unterschrift von OV und OBM an Frau Dombois gegangen. 
Herr Uyma: Mittel für Fußwegebau Molchgrund stehen im Haushaltsentwurf, aber nicht mit 1. Priorität →  
Realisierung in 2021/22 nicht zu erwarten.

Beschluss Antrag Windenergie: Antrag soll über eine Fraktion in SR eingereicht werden. Hier steht noch 
eine Klarstellung aus (Geschäftsordnung SR/SächsGemO).
SR berät im Mai dazu. Sabowind wäre kompromissbereit (Begrenzung auf 200m und Umlage an Gemein-
de). Sabowind möchte auch noch eine PV-Anlage bei Dipps errichten. 

Winterdienst: Der OR wird bei Änderung einbezogen. Der OR wünscht eine Änderung/Überprüfung (jetzi-
ger Plan seit 2015).

Entwässerung Marktgasse: Haushaltsgenehmigung steht noch aus. Regenwasserentwässerung gehört zum 
Abwasserbetrieb, da gibt es einen Betriebsplan!

TOP 3 Vorstellung Bewirtschaftungskonzept Winfriedhaus - Kinder- und Jugendbildungsstätte 
Bistum Dresden-Meißen

Herr Schubert, der Leiter des Winfriedhauses, und seine Mitarbeiter stellen die geplanten Angebote im und 
vom Haus vor. Nach Fertigstellung Ende Juli stehen bis zu 81 Betten und 5 Gruppenräume zur Verfügung. 
Die Angebote und Räume können von Jedem gebucht werden; es ist geplant auch Projekte im Ort durchzu-
führen.
Am 5. September findet ein Tag der offenen Tür statt.
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TOP 4 Beratung OR-Budget 2021

Ein Angebot für das Holz zur Restaurierung der Pyramide liegt noch nicht vor.

Der Freundeskreis Schloss Naundorf e.V. stellt einen Antrag auf Zuschuss über 1810€ für Material Vereins-
WC, Werkzeuge und Farben.
Herr Herrmann: Wer wird Eigentümer der geförderten Dinge? Das Haus gehört dem Privatmann Konstantin
Hermann, der Verwendungszweck ist aber der (gemeinnützige) Denkmalschutz bzw. Verein.
Inwieweit kommen die Zuschüsse der Bevölkerung zugute? Eine Entscheidung wird zurückgestellt.

Das Budget wird voraussichtlich ab Mitte Juni mir Haushaltsgenehmigung verfügbar sein.

TOP 5 Allgemeines und Informationen des Ortsvorstehers

Spielplatz Brandweg Angebote für Neubau:
Was kostet ein vergleichbarer Spielplatz/gleiche Größe in Holzoptik? Welche Mittel stehen zur Verfügung? 
Die Eltern vor Ort wünschen sich eine Tischtennisplatte und eine überdachte Sitzgelegenheit.
Der OR bleibt weiter dabei, dass er lieber ein zusätzliches Gerät bezahlen würde,

Trauerhalle: 
Es fand ein Treffen der Herren Biber (OV), Herrmann, Geiger und Schurig (Pfarrer) mit Begehung statt.
Die Kirche möchte kein Gebäude errichten, Unterhaltskosten wären zu hoch. Wäre eine Grundstücksabgabe
an die Stadt möglich, die das Gebäude errichtet? Nötig wäre ein Schutzraum für ca. 50 Personen, WC, Ge-
räteschuppen.

Wir bitten zu prüfen, wer für den Müll im Bereich der Zufahrt Bahnhof Schiedeberg zuständig ist und ent-
sprechende Maßnahmen zu veranlassen.

Herr Ullmann: Bushaltestelle Schmiedeberg Mitte (Richtung Dresden): Manchmal stehen 3 Busse in die-
sem Bereich einschließlich Marktgasse/Schmiedeberger Markt und warten auf ihre Abfahrtszeit. Hier 
kommt es zu erheblichen Verkehrsbehinderungen.
Der OR bittet die Stadtverwaltung, sich mit dem RVSOE für eine Entspannung/kürzere Wartezeiten in Ver-
bindung zu setzen. Wir bitten um eine Rückmeldung und sind auch gern für ein Gespräch bereit. 

Herr Herrmann: Leerstand Siedlung Naundorf: Wie ist der Leerstand in den kommunalen Wohnungen? Wie
ist der Stand der Konzeption für künftige Nutzung/Sanierung?

Frau Schmidt: Die Holzbrücke zum Spielplatz Dönschten wurde immer noch nicht repariert!

Dönschtener Bergstraße 1-6: Baumwurzeln heben die Straße an. Das Lichtraumprofil wächst zunehmend 
zu.

Am oberen Ende des „Schwarzen Steigs“ fehlt eine Abdeckung für den Regenwasser-Einlauf.

Ende der Sitzung: ca. 21:15 Uhr   Nächste Sitzung:  17.05.2021, 19 Uhr, Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1

Markus Geiger (Protokoll) Maik Biber(Ortsvorsteher)


